

Los riegos del campo

Abandonado en la sesión municipal de ayer, definitivamente, el asunto de "casas baratas", vuelve a tomar caracteres de urgencia y la necesidad de resolver el paro obrero local y como tantas otras veces, insistimos en que urge encontrar soluciones a este respecto.

Nada más a propósito a este fin que la rápida ejecución de nuestro proyecto de riegos de campo, aprobado definitivamente, hace algún tiempo, y detenido en tortuosos trámites para decidir su forma de llevarlo a cabo.

En conversación sostenida ayer con el Ingeniero de la Confederación Sindical Hidrográfica del Segura, señor Arévalo, nos dió la seguridad de que pronto darían comienzo los trabajos, toda vez que aquellos trámites oficiales antes aludidos se habían simplificado notablemente en atención a la urgencia existente en lograr una rápida

solución a este magno problema, de tan vital importancia para nuestro campo.

REPUBLICA atento siempre a defender los intereses locales y queriendo colaborar por los medios a su alcance en este trascendental asunto, inició a partir de hoy una activa campaña cerca de todos los elementos que por su puesto o significación puedan impulsar este proyecto hasta su realización y sus columnas acogerá cuantas iniciativas surjan en pro de la consecución de este asunto.

Por nuestra parte aconsejamos la conveniencia de congregarse en esta una asamblea de municipios y en general de todos los elementos interesados en el proyecto, de la cual se ha hablado otras veces, para unidos e identificados, emprender una activa y conjunta labor, fruto de la cual sea el inmediato comienzo de los trabajos.

Robo y asesinato

Hedimburgo se custodiaban. Alarmada la vecindad, visto de hace varios días permanecía cerrado el establecimiento de pinturas y objetos de arte del conocido y popular industrial Jhon Brown, reclamaron la presencia de las autoridades y asistidos de un cerrajero, procedieron a forzar la puerta y penetrar en el interior 'el establecimiento. Observaron que la caja de caudales había sido violentada, y de su interior habían desaparecido las cantidades que,

Agencia Hovas.

Gremio de Fabricantes de Mosaico y Piedra Artificial

En virtud del alza de primeras materias y de la impuesta sobre jornales por el Comité Paritario local, este gremio se ve precisado a aumentar los precios de su fabricación a partir del 1.º febrero próximo.

La húngara

Quisiera vivir, morir,
por las vereditas siempre.
Déjame morir, vivir;
deja que mi sueño rueda
contigo al sol, a la luna
dentro de tu cagro verde.

—Si; pero en las grandes fiestas,
me lava el agua del río
y el hirc puro me peina.

...Y yo, mi niña, teniendo
abrigo contra el relente
mientras va el sueño zimiendo;
y tú, mi niña, durmiendo
en los ojitos del puente,
mientras va el agua corriendo...

Rafael ALBERTI

KIKIRIKI...

Las erratas en los periódicos son más frecuentes que fueron menester a la claridad y buena marcha de las hojas impresas. Constituyen una enfermedad epidémico periodístico tipográfica, de carácter endémico.

Y, claro, REPUBLICA rinde su obligado tributo a la epidemia. Ayer, el pobre López, nuestro compañero López, puso de título a una soflama de los "vascos romanos", Beunza y Oreja, *Manifiesto radical*.

No hemos querido castigar a López, no es periodista, es sólo un buen aficionado y como a tal, no deben darle otra cosa que la oreja: la oreja de Oreja, o la de Beunza.

Ya irrumpieron las damas en la vida pública. Y, claro, ¿cómo no? de una manera sentimental.

Varias de estropajosas, han enviado, mejor dicho, han tratado de enviar al Borbón un pergamino recabando su valiosa cooperación, como "primer español y primer católico" (¿?) para que Dios (el Dios de las damas de estropajosas) no envíe sobre España nuevas calamidades.

El pergamino ha sido interceptado, y multadas con unos doce mil duros las apergaminadas damas.

No les costó caro a estas viejas el vicio de meterse en líos.

Por unos líos más o menos importantes, está dispuesto a zarpar para la isla de Annobon el "Buenos Aires" cargado de gente joven.

NOTA OFICIOSA

A fin de restablecer el imperio de la verdad, ya que ha venido circulando la noticia de que el señor Vila San Juan, se encontraba preso por orden del Excelentísimo señor Gobernador Civil de la Provincia, esta Alcaldía se ve en la necesidad de poner en conocimiento público que las manifestaciones vertidas por el Excelentísimo señor Gobernador, con relación a este asunto, fueron las de que el señor representante de CISA estaba destinado a disposición del señor Fiscal.

Cartagena 30 de enero de 1932.

Dr. Sandoval

de la Clínica del Dr. Yagües, de Madrid
Consulta de enfermedades de estómago, intestinos e hígado
Domingo de 11 a 2 y de 4 a 5
GRAN HOTEL — Cartagena

Momento presente y política radical

La crisis que sufre el mundo actual tan extensa como profunda, es de una gran gravedad y no debe enganarse a los partidos políticos, de ninguna clase social, ni de ningún continente.

Por Occidente y por Oriente, al Norte y al Mediodía, el malestar se acrecienta, el descontento aumenta, la ansiedad crece.

En todas partes, el espíritu de Rebelión, sustituye al espíritu de sumisión; la importancia de los partidos políticos es manifiesta.

Causa de todo ello es que el espíritu vivificante y puro de la Libertad, ha surgido; está en marcha y nada lo detendrá.

La gran guerra, mil veces maldita que ha ensangrentado el globo durante más de cuatro años, ha producido un sacudimiento fantástico; ha matado millones de hombres en la plenitud de su fuerza; ha destruido la labor de varias generaciones; ha retocado el mapa del mundo; ha traído el hundimiento de varias monarquías y el nacimiento de varias repúblicas, ha enriquecido de mesuradamente determinadas industrias y ha trastornado y empoquecido otras; ha descompuesto los valores monetarios, sobre los que descansan las transacciones; ha colocado los Estados bajo la dependencia de la Banca Internacional, hipotecando su porvenir; ha sido en suma una catástrofe de la que la humanidad está tocando sus resultados.

Ni el ideal socialista, ni el mismo comunista, satisfacen por entero, porque no implican un régimen social en el que quede desterrada de hecho y de derecho toda idea de asalariado y de asalariado, de amo y criado, de gobernante y de gobernado.

¡Pero esa armonía con que soñaba Kropotkin y su escuela, en la que la humanidad deje de estar dividida en dos clases, una de las cuales está sacrificada en provecho de la otra, está inmediata? Evidentemente no.

La epopeya del supremo amor de la humanidad está lejos, y mientras ese ideal sea viable, si alguna vez lo es, hay que vivir, hay que tener orden fundado mejor en la razón que en la fuerza, que es lo que le da estabilidad.

Las dictaduras son regímenes indeseables y de corta duración. Además representan un movimiento

solidación del principio de autoridad.

Jamás pareció más fuerte la monarquía en Francia, ni más sólida mente asentada que durante el reinado de Luis XIV en que merced a la obra de Richelieu y de Mazariño, el rey podía decir: ¡El Estado soy yo! Y sin embargo un siglo después el heredero y sucesor del Rey Sol llevaba su cabeza al cadáver.

Enfrentados al presente, que es como hay que vivir, sin que ello suponga renunciación a ideales de perfección social, sin pretender soluciones para hombres todavía inexistentes, debemos aspirar a vivir dirigidos por republicanos y a disfrutar de la República, que debe alegrar y dulcificar la vida de todos los españoles.

Dentro de los partidos republicanos mientras que los hechos nos demuestran otra cosa, tenemos nuestra simpatía y predilección por el radical que es el más antiguo de los republicanos españoles, pues antes de crearse la Unión Republicana en 1903 ya existía con el nombre de "Lerrouxista", época en la que nuestro ilustre jefe don Alejandro inició en el Parlamento una serie de campañas, en defensa de los obreros barceloneses, a la sazón muy perseguidos.

Posteriormente tomó el nombre de Partido Republicano Radical Español, y a él se sumaron personas de gran valía y muchos elementos de la clase media constituyendo una organización política importante, que en los momentos actuales han alcanzado un incremento extraordinario.

Don Alejandro Lerroux, tiene un talento excepcional, una sólida cultura y un temple de gobernante como pocos, por ello su figura se agranda cada día y constituye una legítima esperanza para un porvenir crecido de españoles.

Pero el republicanismo de Lerroux es inmaculado y ante que traicionar una de sus convicciones, se resignaría a no gobernar; por nada, ni por nadie abdicaría de sus ideales *Patria y República*.

Su programa político es ético y los que sintiendo la República pura, gusten de la ética tienen su puesto siempre en las filas del partido Republicano Radical.

Manuel Mas Gilabert

Alicante 27—1—932.

LOS ATRACOS

Hace ya varios días que vienen sucediéndose en nuestra ciudad los atracos callejeros, en los que los majeanes, dando muestras de una inconcebible osadía, acometen al transeunte en cualquier sitio y hora.

So pretexto de la falta de trabajo, nuestra ciudad ha sido totalmente invadida por gentes indeseables, que durante el día apelan a explotar la caridad pública y de noche hacen campo de sus atracos las calles de la ciudad.

No son obreros parados. Se trata de majeanes expulsados de todas partes y que han concentrado en Cartagena, aprovechando la pasividad de nuestras autoridades y el inexplicable abandono en

que se tienen algunos servicios. Antes de elevar queja al Gobernador de la Provincia, requerimos el interés del señor Comisario de Policía, a fin de que extreme sus medidas para poner coto a estos abusos y así mismo confiamos en que nuestro Alcalde, al igual que se hace con notable acierto en otras poblaciones, cuide de que no queden en la ciudad más que los mendigantes cartageneros, a los que moralmente debemos atender, pero nunca a los extraños. Bien está que gocemos fama de caritativos; pero no tanto y desde luego sin que peligre nuestra seguridad personal que debe estar por encima de los falsos conceptos sensibleros.

Información teatral

Con la reposición de la zarzuela "La Rosa del Azafrán", se despidió anoche de nuestro público, la compañía de zarzuela de Rafaelita de Haro, que durante dos días ha actuado en nuestro Teatro Principal.

Mañás Redondo, cantó admirablemente su "particella" en unión de la eminente tiple señorita Andrésán, cosechando ambos grandes ovaciones.

Con ellos compartieron el éxito de la noche Rafaelita de Haro y los señores Povedano, Rufart y Redondo.

TELEFONO DE REPUBLICA, 1.454

El conflicto chino-japonés

Poco después del mediodía de hoy, ha comenzado a circular por Madrid la noticia de que antes de terminar el arreglo concertado en Shanghai, el Gobierno chino había declarado la guerra al Japón.

La noticia causó gran alarma en los círculos diplomáticos y políticos. Esta tarde, un telegrama de Londres, confirmaba que la Agencia Reuter había publicado la noticia con carácter oficial.

El Ayuntamiento de Shanghai, ha dirigido una protesta al Consejo consular, por la conducta de los japoneses.

También el Gobierno chino ha protestado de que el Japón utilizara la concesión internacional contra las tropas chinas.

En el Ministerio de Estado tenían noticias particulares, confirmando la declaración de guerra.

El licenciamiento militar

Madrid, 5 tarde
El señor Azaña ha dicho que con motivo del movimiento revolucionario había suspendido el licenciamiento de tropas, pero que comenzará en plazo brevísimo.

Siguió diciendo que habían regresado de Barcelona las fuerzas de Infantería que fueron a sofocar el movimiento de Manresa.

Dijo, que en el Consejo del lunes, terminará el proyecto de reforma agraria.

Continuó el señor Azaña, que había sometido a la firma del presidente nombrando cónsul de Puerto Rico, al Sr. Zapico, que era delegado de la Comisaría de Marruecos, sustituyéndolo por el señor Villas, que en la actualidad estaba destinado en Puerto Rico.

También se ha designado jefe de las tropas gerifanias al teniente coronel Mújica, que mandaba los Regulares de Ceuta.

SESION DEL AYUNTAMIENTO

Preside el Alcalde accidental, don Isidro Pérez San José, y asisten los concejales señores Fructuoso, Serrano, Bonmati (D. Casimiro), Balsaobre, Morales Cegarra, Méndez, Ros, Zamora, Heransáez, Casciaro, Castillo, Egea, Céspedes, Oliva, Visiedo, Lorente, Miralles y Peñalver.

Es leída el acta de la sesión anterior, que es aprobada, haciéndose constar a instancia del señor Ros, la diferencia existente entre manifestaciones hechas por CISA en un telegrama en que pide sean desmentidos rumores contrarios a la actuación de al Empresa, y el procedimiento a posteriori de la misma.

Se aprueba una transferencia de crédito para pago de un débito por comidas a los obreros.

El concejo determina sobre numerosos expedientes de distintas comisiones.

De conformidad con el letrado del Ayuntamiento, señor Ruiz Funes, se acuerda no comparecer ante el Tribunal Supremo en el recurso promovido por don Alfonso Torres en el sumario de Casas Baratas.

Son aprobadas las cuentas de la se

mana y la distribución de fondos del mes de febrero.

Se da cuenta de un telegrama del Presidente de la Diputación, manifestando haberse prorrogado el plazo voluntario para adquisición de Cédulas perso nales, hasta 1.º de febrero.

También es leída una comunicación del Sr. Azaña en la que dice que ha empezado a disfrutar quince días de licencia.

El señor Comisario dice que en nombre de los republicanos protesta contra la licencia y extremos contenidos en la ajudida comunicación.

El Alcalde, señor Pérez San José, en un oficio da cuenta de lo hecho sobre Casas Baratas y propone se cumpla el acuerdo del Municipio, declarando lesivo el contrato con CISA y propone así mismo se declaren nullos todos los acuerdos posteriores tomados sobre este asunto. Al defender el Alcalde esta propuesta dice que lo meno que se puede hacer la Corporación, es declarar el contrato lesivo y todo lo que existe casas baratas llevarlo a los Tribunales.

Es aprobada por unanimidad esta pro